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Nesta quarta-feira volta a desen-
volver mais nebulosidade e con-
dições de chuvas a partir do Pa-
raguai, norte da Argentina e sul
do Mato Grosso do Sul. Com isto,
no Paraná, novamente há previ-
são de algumas chuvas a partir
destas áreas de fronteiras e divi-
sa. Uma nova frente fria também
avança pelo mar na altura do sul
do país, possibilitando, mais da
tarde a noite de quarta-feira e
madrugada de quinta-feira, chu-
vas na região do estado.

Máxima 23 graus e mínima
12 graus em Curitiba e RMC.

Na imagem Piraquara

DIVULGAÇÃO

PMP ALESSANDRO VIEIRA/SEDEST

"Temos um compromisso com a saúde da população
de Pinhais", declarou a prefeita Marli Paulino

Prefeitura de Pinhais reserva
R$ 40 milhões para a construção
do novo hospital do município

Evento reúne especialistas
nacionais e estrangeiros

para discutir recursos hídricos

Em todo o Estado, 45 municípios têm obras de Parques Urbanos
em andamento, com investimento total de cerca de R$ 46 milhões

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

A prefeita Karime participou da prova e da premiação, ajudando
na entrega de medalhas e troféus aos primeiros colocados em cada categoria

RBS RUN marca o início
das festividades pelos

74 anos de Rio Branco do Sul

Carreta circense MishMash
realiza homenagem ao mundo
do circo nas ruas de Piraquara

O projeto é uma realização da Secretaria
Especial da Cultura, do Ministério do Turismo

PÁGINA 7

Profissionais da saúde do município participam
de capacitação sobre "Atendimento Antirrábico"

Campina Grande do Sul

PÁGINA 9

Secretaria da Educação faz
cadastramento de novos estudantes

Curitiba

PÁGINA 4 PÁGINA 9PÁGINA 9

PÁGINA 5 PÁGINA 8
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População de Curitiba tem até 24 de outubro
para participar do orçamento de 2022

CARLOS COSTA/CMC

Já está disponível, no site da Câmara Municipal de Curitiba
(CMC), o formulário eletrônico para a população da cidade par-
ticipar ativamente da elaboração do orçamento da capital do Pa-
raná para 2022. Até o fim deste ano, os vereadores da CMC irão
votar o projeto da Lei Orçamentária Anual (LOA) para 2022, no
qual a Prefeitura de Curitiba estima ter R$ 9,046 bilhões para
gastar com a cidade. No projeto, o Executivo adianta como pla-
neja usar os recursos, mas a população, por meio da CMC, pode
fazer ajustes nesses planos enquanto o Legislativo analisa a LOA
2022. Acontece que até a aprovação em plenário, em dezembro,
é possível remanejar valores, suprimir despesas e incluir ações
na LOA 2022. E é prerrogativa dos vereadores de Curitiba reali-
zar os ajustes que julgarem necessários no orçamento da cidade.
É por isso que, todos os anos, a CMC pergunta à população
quais devem ser as prioridades.

MON abre também nesta segunda-feira (11), antes do feriado
Excepcionalmente, o Museu Oscar Niemeyer (MON) estará

aberto na segunda-feira (11) que antecede o feriado de 12 de
outubro. Além da segunda, o Museu manterá seu funcionamen-
to das 10h às 18h durante toda a semana. A excepcionalidade
da abertura tem o objetivo de oferecer mais uma opção para que
o público visite o local em segurança, considerando o distancia-
mento seguro durante a pandemia. Um rígido protocolo sanitá-
rio prevê, entre outras questões, controle de visitantes no Mu-
seu e limites individuais de público em cada sala expositiva, de
acordo com o tamanho de cada uma.

Maior campanha de vacinação da história do Brasil chega
a 300 milhões de doses distribuídas contra a Covid-19
Do Oiapoque ao Chuí. Da Ponta do Seixas à nascente do Rio

Moa. Seja por vias aéreas, terrestres, aquáticas ou fluviais. De
carro, caminhão, barco, canoa ou embarcação. Às grandes me-
trópoles, cidades pequenas, comunidades ribeirinhas ou aldei-
as indígenas. Nesta sexta-feira (1º), após oito meses de campa-
nha, o Brasil chega a 300 milhões de doses de vacinas Covid-19
distribuídas para milhões de brasileiros em cada canto do país.

Plenário mantém decisão da CCJ
que arquivou campanha educativa nas escolas

Por15 a 13 votos, os vereadores da Câmara Municipal de
Curitiba (CMC) mantiveram o parecer da Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ) pelo arquivamento de uma campanha de
conscientização voltada às escolas da capital. A iniciativa, de
autoria do vereador Eder Borges (PSD), visava coibir "a profusão
de material sonoro e audiovisual com conteúdo explícito, fazen-
do referência à sexualidade exacerbada, consumo de álcool e
drogas". Na CCJ, a discussão sobre a iniciativa já tinha gerado
polêmica, com 5 votos a favor do arquivamento e 3 pela consti-
tucionalidade da matéria. Na ocasião, prevaleceu o voto em se-
parado de Dalton Borba (PDT), para quem, no seu teor, apesar
de ser descrita como campanha educativa, a iniciativa de Eder
Borges previa a proibição de conteúdos e que isso configura afronta
às liberdades individuais. Denian Couto (Pode), relator, não ti-
nha visto inconstitucionalidade na proposta.

06 de Outubro
Dia do Prefeito; Dia do Tecnólogo; Dia Nacional do Circulis-

ta; Dia de São Bruno.

Assembleia aprova benefício
de R$ 80 a famílias vulneráveis

Projeto assinado pelo Poder Executivo cria o Programa Estadual
de Transferência de Renda (PETR) no Paraná

DÁLIE FELBERG/ALEP

s deputados aprova-
ram na sessão plená-
ria desta terça-feira

(5), na Assembleia Legislati-
va do Paraná, a proposta que
concede um benefício de R$
80 a famílias em situação de
vulnerabilidade social e eco-
nômica. O projeto de lei 484/
2021, assinado pelo Poder
Executivo, que cria o Progra-
ma Estadual de Transferência
de Renda (PETR), avançou em
primeiro turno de votação.

O programa tem a finalida-
de de contribuir com a segu-
rança socioassistencial de so-
brevivência e renda às famíli-
as em situação de vulnerabi-
lidade econômica por meio da
concessão de benefícios eco-
nômico mensal.

De acordo com o projeto,
estão entre os objetivos do
Programa Estadual de Trans-
ferência de Renda o enfrenta-
mento à pobreza, a erradica-
ção da fome, a segurança ali-
mentar, a melhora da nutri-
ção, a promoção da agricul-
tura sustentável, a aquisição

O
de itens inerentes à dignida-
de humana, a reconstrução de
sua autonomia, além da redu-
ção da desigualdade.

O PETR será executado
com recursos do Fundo Esta-
dual de Combate à Pobreza do
Paraná, do Fundo da Infância
e Adolescência e de quaisquer
outros recursos destinados à
segurança socioassistencial
de sobrevivência e renda as
famílias em situação de vul-
nerabilidade econômica. As
despesas da Lei ficam condi-
cionadas à disponibilidade
orçamentaria e financeira es-
tabelecidas nas leis orçamen-
tárias anuais.

Caberá à Secretaria de Es-
tado da Justiça, Família e Tra-
balho (SEJUF) a coordenação
e a gestão do Programa, em
especial, planejar, implemen-
tar, supervisionar e acompa-
nhar o Programa de Transfe-
rência de Renda, bem como
sua execução financeira.

O projeto considera famí-
lia em situação de vulnerabi-
lidade econômica aquela com

renda familiar mensal per ca-
pita caracterizada como extre-
ma pobreza ou pobreza, de
acordo com o disposto no art.
18 do Decreto Federal n°.
5.209/ 2004. A família não
pode ser beneficiária do pro-
grama de transferência de ren-
da federal, o Programa Bolsa
Família.

As famílias beneficiárias
do Bolsa Família só poderão
ser incluídas no PETR caso
haja disponibilidade orça-
mentária e de acordo com os
requisitos, critérios e condi-
ções a serem regulamentados
por ato do Poder Executivo.
A concessão dos benefícios
tem caráter temporário e não
gera direito adquirido, deven-
do a elegibilidade das famíli-
as para recebimento de tais
benefícios ser obrigatoria-
mente revista a cada 90 dias.

SESSÃO PELA MANHÃ
Nesta quarta-feira (6), a

sessão plenária ordinária
ocorrerá pela manhã, com iní-
cio às 9h30.

As despesas da Lei ficam condicionadas à disponibilidade orçamentária
e financeira estabelecidas nas leis orçamentárias anuais
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Pinhais Rio Branco do Sul

Mais uma etapa da duplicação da Avenida
Maringá entra na fase de acabamento

Serviços de paisagismo, pavimentação e construção de calçada são realizadas neste momento

esta semana a Prefei-
tura de Pinhais, por
meio das Secretarias

de Obras Pública (Semop) e
de Meio Ambiente (Semma),
seguem com as obras da se-
gunda fase de duplicação da
Avenida Maringá, em um tre-
cho de aproximadamente 1
km, entre as ruas Umuara-
ma - na Praça Ayrton Sen-
na, até as proximidades do
Centro de Iniciação ao Espor-
te (CIE).

N
Mesmo com chuva, a equi-

pe da Semma faz a prepara-
ção do terreno do canteiro
central para o plantio de gra-
ma, sendo que em alguns tre-
chos já realizou o serviço de
paisagismo.

Já a equipe da Semop pros-
segue com a pavimentação
asfáltica em pequenos tre-
chos que faltam, bem como
nos retornos. Paralelamente a
este serviço, é realizada a
construção de calçada perme-

ável, conhecida como ecoló-
gica porque contribui com a
absorção de água e não deixa
poças.

Além desse trecho da pa-
vimentação, a empresa tercei-
rizada realiza os trabalhos de
duplicação da terceira fase
que é realizada em dois tre-
chos: da Estrada da Graciosa
até a Rua Manoel Lucas Evan-
gelista Neto; e entre as ruas
Manoel Lucas Evangelista
Neto até a Joaquim Borges.

PMP

Mesmo com chuva, a equipe da Semma faz a preparação do terreno do canteiro central

SEMOP realiza trabalhos
em comunidades rurais

DIVULGAÇÃO

O telefone da SEMOP é o 3973-8077

A Secretaria Municipal de
Obras Públicas (SEMOP) in-
tensificou nesta semana os
trabalhos na área rural, com
melhoria dos acessos, como
na estrada da Lancinha, onde
foi feito patrolamento e ensai-
bramento. Teve também a re-
construção de ponte, na co-
munidade de Areias dos Lin-
dolfo, iniciativa já realizada
no Tigrinho e no Campo Cha-
to. O trabalho contou com
apoio da Secretaria de Meio
Ambiente.

Na sequência foi feita tra-
vessia na comunidade do Tai-
ci, com colocação de mani-
lhas e ensaibramento.

Outras benfeitorias acon-
teceram na estrada do Pela-
dos, no Taici, Limoeiro, Cae-
tê, Palmitalzinho, Limeira,
além da Água Branca (Corrio-

linha) e Lajedado. Nessas duas
também foram feitos bueiros,
bem como na comunidade do
Tigrão, São Vicente e ainda
recuperação do bueiro na es-
trada principal da Ribeirinha.

Para a realização dos tra-
balhos a SEMOP segue crono-
grama conforme a demanda e
ordem de atendimento, daí a
necessidade de entrar em con-
tato com o setor ou funcio-
nários do setor residentes na
área rural, para auxiliar na or-
ganização dos serviços. O te-
lefone da SEMOP é o 3973-
8077. Acompanhe todas as
notícias e informações pelos
canais oficiais de comunica-
ção da Prefeitura: no site:
riobrancodosul.pr.gov.br, no
Facebook: prefeituraderio-
brancodosul e no Instagram:
prefeitura_rbs

O Terminal Urbano de
Fazenda Rio Grande conta
desde esta segunda-feira
(04/10), com reforço e ajus-
tes em 11 linhas de ônibus
que servem o município.
Segundo a Comec - que
controla o transporte da
Região Metropolitana de
Curitiba - os novos horários
e veículos "buscam equali-
zar a oferta de ônibus com
a demanda de passageiros",
após acompanhamento dos
fiscais da Comec e da Pre-
feitura de Fazenda Rio Gran-
de.

Linhas de ônibus recebem reforços e ajustes em Fazenda Rio Grande
O estudo mostrou que

houve aumento no número
de usuários, em especial na
manutenção do limite de
65% da capacidade dos veí-
culos. Apesar do aumento
da demanda, o número de
passageiros em Fazenda Rio
Grande ainda representa cer-
ca de 72% se comparado ao
período anterior ao da pan-
demia, tendo uma média de
24.000 usuários pagantes
por dia. Antes da pandemia,
este número era de cerca de
33.000 usuários pagantes
dia.
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Os novos horários e veículos buscam equalizar a oferta de ônibus com a demanda de passageiros
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m solenidade realiza-
da semana passada, a
prefeita de Pinhais,

Marli Paulino, oficializou uma
nova fase do processo de
construção do novo hospital
de Pinhais com a confirmação
da reserva de R$ 40 milhões
para este fim. Neste valor está
incluso também um aporte do
Governo do Estado.

Além disso, houve uma
ampliação da área que futu-
ramente vai abrigar esta estru-
tura de saúde, passando de 8
mil metros quadrados para 10
mil m², o que resulta na me-
lhoria dos parâmetros cons-
trutivos e de acessos ao futu-
ro hospital.

"Temos um compromisso
com a saúde da população de
Pinhais. Só em 2020 investi-
mos quase R$ 100 milhões
nesta área. Em 2008, nossa
proposta era reabrir o Hospi-
tal Municipal, que estava fe-
chado por má gestão. Reabri-
mos e hoje, nestes 11 anos, já
nasceram mais de 18 mil cri-
anças. Agora, em 2020, pro-
metemos construir um novo
Hospital e vamos fazer, com
planejamento e responsabili-
dade. Um hospital desse por-
te não se faz da noite para o
dia, é um projeto para essa
gestão e precisamos garantir
que ele funcione bem e não
comprometa as finanças do
município", declarou a prefei-
ta Marli Paulino.

Já a vice-prefeita Rosa
Maria, salientou que o proje-
to precisa passar por várias
etapas para que funcione de
maneira adequada. "Sabemos
da importância desse projeto
dentro do nosso plano de go-
verno. Precisamos que este
hospital tenha sustentabilida-
de, que tenha uma gestão que
possa atender bem a nossa
população. Sabemos da an-
gústia das pessoas que que-
rem o hospital o quanto an-
tes, mas estamos fazendo os

Prefeitura de Pinhais reserva R$ 40 milhões
para a construção do novo hospital do município

Deste total, parte será aportada também pelo Governo do Estado

E P
M
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estudos, ele vai se tornar uma
realidade e vai atender bem a
nossa comunidade", salientou.

"Um anúncio muito espe-
rado pela nossa população e
a Câmara Municipal é parcei-
ra neste projeto e em outros
também", lembrou o presiden-
te da Câmara, o vereador Mar-
cinho.

A secretária de Saúde,
Adriane Carvalho, fez uma
apresentação sobre o anda-
mento do trabalho, falou so-
bre a importância de uma rede
de atendimento bem estrutu-
rada e divulgou o cronograma
de trabalho. "O hospital é um
ponto a mais na nossa estru-
tura de saúde. Precisamos que
toda a rede esteja funcionan-
do bem. Se falharmos na aten-
ção primária ou no serviço de
retaguarda, por exemplo, tam-
bém teremos reclamações. Por
isso, esse projeto está sendo
muito bem estruturado em
parceria com o Governo do
Estado, pois, um hospital não
se sustenta só com o municí-
pio", afirmou Adriane Carva-
lho.

De acordo com o cronogra-
ma apresentado pela secretá-
ria Adriane Carvalho, já foram

realizadas algumas etapas do
processo. "Até o final do ano,
precisamos concluir o estudo
técnico de modelagem. Já no
início do próximo ano, temos
a previsão de uma audiência
pública para apresentar à po-
pulação o modelo escolhido
e posteriormente temos a pu-
blicação do edital, licitação e
o prazo até junho de 2022
para assinatura do contrato da
obra", ressaltou a secretária.

O representante do Estado,
o diretor da 2ª Regional de
Saúde, José Dalmi Dissenha,
falou da importância dos ser-
viços de saúde, principalmen-
te neste período que vivenci-
amos. "Parabenizo a prefeita
e toda a sua equipe que está
fazendo um estudo de viabi-
lidade muito consistente, por-
que é necessário ter muito
cuidado para abrir uma casa
hospitalar, porque ela precisa
funcionar posteriormente. Só
o prédio físico não resolve os
problemas de saúde da popu-
lação. Além disso, é preciso
ter coragem e pensar no futu-
ro, porque a vida continuou,
mesmo com a pandemia. E
aqui percebemos a coragem
do município em seguir em

frente e pensar neste novo
espaço de saúde. Estamos jun-
tos com Pinhais, em parceria,
para que no futuro as coisas
aconteçam da melhor manei-
ra possível", ressaltou José
Dalmi.

O deputado federal Luizão
Goulart lembrou dos feitos
dos últimos anos na área de
saúde. "Quando se fala na
construção de um hospital,
muita gente imagina que Pi-
nhais não tem um, mas tem e
funciona muito bem. Mas a
população cresceu, a cidade
evoluiu e assim também sur-
giu a necessidade de um hos-
pital mais completo, com va-
gas de UTI. Por isso, o pro-
cesso começou no início do
ano, apesar da pandemia. E
esse é um momento importan-
te, porque temos a garantia de
que será construído um hos-
pital com planejamento e bem
estruturado", declarou o de-
putado.

COMITÊ GESTOR
Desde o início deste ano,

o Comitê Gestor que alinha as
decisões sobre a construção
do hospital tem se reunido. O
objetivo dos encontros é rea-

"Temos um compromisso com a saúde da população de Pinhais", declarou a prefeita Marli Paulino

lizar uma série de análises,
dentro das possibilidades,
para agilizar e efetivar a cons-
trução do novo hospital em
Pinhais e para que haja garan-
tia da viabilidade de atendi-
mento via SUS. Cabe ressal-
tar que o Novo Hospital de
Pinhais será para atendimen-
to de alta complexidade e
contará com Unidade de Te-
rapia Intensiva (UTI).

Fazem parte desse Comitê
Gestor os secretários: Adria-
ne da Silva Jorge Carvalho
(Saúde), Ricardo Pinheiro (Go-
verno), Edson Galdino (Pro-
curadoria Geral), José Martins
(Desenvolvimento Econômi-
co), Emerson Bento (Urbanis-
mo) e José Pedroza (Finanças).

Já os estudos para gestão
da unidade hospitalar estão a
cargo da Fundação Instituto
de Pesquisas Econômicas
(Fipe), a qual trabalha na ela-
boração de estudos assisten-
ciais, econômicos e jurídicos
para a implantação do hospi-
tal de Pinhais por meio da
concessão público-privada.
Na prática, são análises que
demonstram todos os proces-
sos de viabilidade de cada eta-
pa da implantação, realizadas
por uma equipe técnica e
multidisciplinar, formada por
profissionais das áreas da saú-
de, jurídica e de engenharia.

IMPORTANTES AÇÕES
NA ÁREA DA SAÚDE

Vale destacar que ao lon-
go dos últimos anos, Pinhais
efetivou importantes ações na
área da saúde, as quais impac-
tam diretamente na oferta dos
serviços disponibilizados à
população, como a reabertu-
ra do Hospital Municipal e
Maternidade; construção na
nova UPA 24h; implantação
do SAMU; construção de qua-
tro novas unidades de saúde,
além dos mutirões de especi-
alidades que já alcançaram
mais de 13.000 atendimentos.
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RBS RUN - corrida/
caminhada de aven-
tura realizada no úl-

timo domingo (03) foi um
sucesso e marcou o início
das comemorações pelos 74
anos do município.

Nem mesmo a chuva
atrapalhou o evento, que
reuniu 340 atletas (187 ho-
mens, 153 mulheres) de Rio
Branco do Sul e mais 6 mu-
nicípios, em diversas cate-
gorias. O ponto de partida e
chegada foi o Ginásio de Es-
portes Percy Maynardes em
um percurso de 5 e 10 km,
passando pela Vila Velha, re-
gião da gruta da Lancinha,
Oristela, Rancharia, Aveni-
da Brasil e La Santa.

Além das equipes da or-
ganização 20 assessorias de
corrida de Academias locais

RBS RUN marca o início das festividades
pelos 74 anos de Rio Branco do Sul

A prefeita Karime participou da prova e da premiação, ajudando
na entrega de medalhas e troféus aos primeiros colocados em cada categoria
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A nenhum tipo de ocorrência.
A prefeita Karime parti-

cipou da prova e da premi-
ação, ajudando na entrega
de medalhas e troféus aos
primeiros colocados em
cada categoria.

A Secretaria Municipal
de Esporte, Lazer e Cultura
(SMELC) agradece o apoio
de colaboradores, bem
como a participação de to-
dos os envolvidos, que se
dedicaram na realização
desde importante evento
esportivo.

Acompanhe todas as no-
tícias e informações pelos
canais oficiais de comunica-
ção da Prefeitura: no site:
riobrancodosul.pr.gov.br, no
Facebook: prefeituraderio-
brancodosul e no Instagram:
prefeitura_rbs.

e com o apoio de voluntári-
os montaram stands para
oferecer café aos participan-

tes da corrida. A prova foi
cronometrada e segurada,
para garantir a proteção dos

atletas em caso de acidentes,
contudo tudo ocorreu den-
tro da normalidade, sem

Prefeito Tolardo lança o Centro de Capacitação
Profissional e Digital TechCentro

Projeto de inclusão social e digital vai qualificar, de forma gratuita, jovens e adultos para o mercado de trabalho

P
M
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BO prefeito Loreno To-

lardo lançou nesta segun-
da-feira (4) o Centro de
Capacitação Profissional
TechCentro, um projeto
voltado à inclusão social
e digital, que vai qualifi-
car jovens e adultos para
o mercado de trabalho,
além de preparar os alu-
nos para um setor em
crescente expansão: o da
Tecnologia.

A solenidade de lança-
mento ocorreu na Praça
CEU do Jardim Menino
Deus, onde serão minis-
tradas as aulas. "Uma das
bandeiras do nosso gover-
no é o desenvolvimento,
é a geração de emprego e
renda, é a ampliação de
oportunidades. E o Te-
chCentro é uma ferramen-
ta para isso. Queremos
que a inovação e a tecno-
logia, aliadas à qualifica-
ção profissional, realmen-
te sejam um propulsor de
oportunidades para quem

"Queremos que a inovação e a tecnologia, aliadas à qualificação profissional, realmente sejam um propulsor
de oportunidades para quem busca uma vaga de trabalho ou que deseja empreender", disse o prefeito

busca uma vaga de trabalho
ou que deseja empreender",
disse o prefeito.

A ação tem a coordena-
ção conjunta das secretari-
as municipais de Desenvol-
vimento Social e Família, e

Tecnologia da Informação e
Comunicação, e conta com
a parceria de empresas, a
exemplo da ENAEX e da
Imediata RH, que são apoi-
adoras do projeto. Outra
entidade parceira é o Con-

selho Municipal de Segu-
rança, CONSEG-Quatro
Barras, que intermediou a
doação dos computadores
que serão utilizados no Cen-
tro de Capacitação. Hoje, o
TechCentro já conta com cer-

ca de 100 inscritos. Um
deles é a moradora do Jar-
dim Menino Deus, Simo-
ne Zanchettin de Olivei-
ra, de 50 anos. Artesã e
em busca de novos cam-
pos de trabalho, ela falou,
durante o evento de lan-
çamento, sobre as expec-
tativas do projeto. "Achei
muito interessante, é im-
portante a gente se atua-
lizar, procurar novos cam-
pos de atuação. Estou oti-
mista com as oportunida-
des que poderão surgir a
partir daí", contou Simo-
ne.

INSCRIÇÕES ABERTAS
As inscrições perma-

necem abertas. Para se
inscrever, os candidatos
deverão acessar o link ht-
tps://bit.ly/3EWtmrX e
preencher o formulário
com seus dados. Mais in-
formações podem ser ob-
tidas pelo telefone: (41)
3671-8800, ramal 7870.

Quatro Barras
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Piraquara inaugura o Centro de Reabilitação
pós-Covid-19 e lança o Programa "Melhor em Casa"
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quara, inaugurou
nesta terça-feira, dia

05 de outubro, o Centro de
Reabilitação em Saúde, que
também ofertará o atendi-
mento a pacientes que tive-
ram alguma sequela pós-Co-
vid-19. Na oportunidade,
também foi lançado o Pro-
grama "Melhor em Casa"
uma nova modalidade de
atenção domiciliar. O novo
equipamento público foi de-
nominado "Marlon Martins
de Souza", em homenagem
ao ex- servidor da saúde
municipal, que faleceu em
2020, em decorrência da
Covid-19.

O Centro de Reabilitação
em Saúde conta com recep-
ção, sala de estimulação
sensorial, quatro consultó-
rios, coordenação e banhei-
ros. A equipe é composta
por dois fonoaudiólogos,
dois fisioterapeutas, tera-
peuta ocupacional, enfer-
meiro, técnico de enferma-
gem, além da equipe admi-
nistrativa de apoio.

O espaço também oferta-
rá a reabilitação para pesso-
as com sequelas neurológi-
cas e físicas decorrentes de
acidente vascular cerebral
(AVC) e até automobilísti-
cos, por exemplo. Dispõe de
atendimento específico
para estimulação precoce de
crianças com alguma defici-
ência.

O Prefeito de Piraquara,
Josimar Fróes, destacou a
implantação de novos servi-
ços públicos na área da saú-
de. "Com grande satisfação
entregamos hoje dois novos
importantes serviços de saú-
de para a população. O Cen-
tro de Reabilitação de Pira-
quara é um dos primeiros
da Região Metropolitana de
Curitiba, aberto no momen-
to que já estamos pensando
no pós-pandemia. Um ser-
viço que permanecerá mes-
mo após o fim desse perío-

O Prefeito de Piraquara, Josimar Fróes, destacou a implantação de novos serviços públicos na área da saúde

do para o cuidado das pes-
soas que necessitam de di-
ferentes reabilitações", res-
saltou.

A Secretária Municipal
de Saúde, Glaucia Buss
Guimarães, explicou que o
serviço já está em funciona-
mento desde setembro e fa-
lou sobre os benefícios para
a população. "O espaço dis-
põe de toda a estrutura ne-
cessária e uma equipe mul-
tidisciplinar para o atendi-
mento de diferentes reabili-
tações. Neste momento pan-
dêmico, a prioridade está
sendo para os casos de se-
quelas pós-Covid-19, mas o
atendimento será muito
mais abrangente", enfatizou.

O ex-prefeito e atual Di-
retor Geral da Paraná Edifi-
cações, Marcus Tesserolli,
prestigiou a inauguração e
enalteceu a disponibiliza-
ção de novos serviços para
a população. "Fico feliz em
acompanhar a continuidade

de boas políticas públicas
em benefício da população.
Desde o ano passado o es-
forço tem sido muito gran-
de de combate a pandemia,
resultado disso é que Pira-
quara até hoje possui a me-
nor taxa de mortalidade de
Covid-19 entre os municípi-
os da Região Metropolitana
de Curitiba", destacou.

Também participaram da
inauguração a Primeira
Dama e Secretária de Desen-
volvimento Econômico,
Creusa Nogueira Fróes, o
Vice-Prefeito, Rivas, o Pre-
sidente da Câmara, Valmir
Nanico, os vereadores
Amilton Lima, Cícero, Eu-
gênio, Guanair, Maguila,
Marildo e Professor Gilmar,
além de secretários e servi-
dores municipais.

HOMENAGEM
Durante a solenidade, foi

prestada uma homenagem
aos familiares do servidor

Marlon Martins de Souza.
Emocionada, a viúva Lucia-
ne Pereira Faria de Souza
agradeceu o carinho e a lem-
brança. Junto com o filho
Kauan Martins Faria, ela re-
cebeu das mãos do Prefeito
Josimar Fróes e demais au-
toridades uma placa de re-
conhecimento.

ATENDIMENTO
DO CENTRO DE
REABILITAÇÃO
EM SAÚDE

"Os profissionais que
atuam no Centro de Reabi-
litação em Saúde são fisio-
terapeutas, terapeutas ocu-
pacionais, psicólogos e fo-
noaudiólogos. Os pacientes
são encaminhados por meio
das Unidade de Saúde, via
marcação de consultas,
onde passam por uma tria-
gem. Trata-se de uma avali-
ação, onde são classificados
e identificado se possuem
perfil para o atendimento. O

atendimento é prioritário
para pessoas com deficiên-
cia de 0 a 4 anos e pacientes
com sequelas de Covid-19,
consideradas moderadas ou
graves", explicou a Coorde-
nadora de Saúde do Idoso e
Pessoa com Deficiência, Vi-
vian Portz.

PROGRAMA MELHOR
EM CASA

Na oportunidade, tam-
bém foi lançado o Programa
"Melhor em Casa", que ofer-
tará o atendimento domici-
liar para pacientes que ne-
cessitam de cuidados de
saúde mais intensivos. O
Programa dispõe de equipe
multiprofissional, dois ve-
ículos e também será sedia-
do no mesmo espaço do
Centro de Reabilitação. A
equipe é composta por dois
médicos, enfermeiro, técni-
co de enfermagem, além da
equipe de apoio administra-
tiva.
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A programação abordou a atualização em atendimento antirrábico humano,
epidemiológico, notificação, condutas de profilaxia pré e pós-exposição

oi realizada a capa-
citação para a área

técnica de Vigilância Am-
biental da 2ª Regional em
Saúde sobre "Atendimen-
to Antirrábico".

O curso foi coordenado
pela médica veterinária
Juliana Batista Andrade
Silva e direcionado para
médicos e enfermeiros
das unidades básicas de
saúde do município e a
equipe da Visa (Vigilância
em Saúde).

A programação abor-
dou a atualização em
atendimento antirrábico
humano, epidemiológico,
notificação, condutas de
profilaxia pré e pós-expo-
sição. Também foram
abordadas informações
sobre as formas de trans-
missão, tipos de vacina,
encaminhamento e con-
dução na pré e na pós-ex-
posição.

Profissionais da saúde do município participam
de capacitação sobre "Atendimento Antirrábico"

RAIVA HUMANA
O atendimento antirrá-

bico tem por objeto o com-
bate à raiva humana, ca-
racterizada como uma en-
cefalite viral aguda e pro-

gressiva, transmitida pela
mordedura, lambedura ou
arranhaduras provocadas
por mamíferos infectados
como cães, gatos, morce-
gos e inclusive o homem.

É uma doença passível de
ser eliminada no ciclo ur-
bano pela existência e dis-
ponibilidade de medidas
eficientes de prevenção. A
raiva é considerada uma
doença grave, com um
alto nível de letalidade.

SINTOMAS
Os principais sintomas

da raiva surgem após o pe-
ríodo de incubação, du-
rando entre dois a dez
dias. Os pacientes apre-
sentam mal-estar geral,
pequeno aumento de tem-
peratura, anorexia, cefa-
leia, náuseas, dor de gar-
ganta, entorpecimento, ir-
ritabilidade, inquietude
ou sensação de angústia.

PROFILAXIA PRÉ
E PÓS-EXPOSIÇÃO

A profilaxia da raiva
humana é o procedimen-
to realizado por profissio-

nal médico ou enfermei-
ro com avaliação das me-
didas a serem adotadas
para prevenir ou atenuar
a doença a partir de crité-
rios predefinidos para
cada situação.

A profilaxia pré-expo-
sição é indicada às pesso-
as com risco de exposição
permanente ao vírus,
como os profissionais da
área da saúde (médicos,
enfermeiros, veterinários,
etc). Já a profilaxia pós-ex-
posição deve ser indicada
o mais rápido possível nas
seguintes situações:
quando o animal não pu-
der ser observado e hou-
ver dúvidas a respeito do
seu estado de saúde no
momento do acidente; se
o animal adoecer, morrer
ou desaparecer durante o
período de observação de
10 dias; e se houver con-
tato comprovado do pos-
sível transmissor com
morcegos imediatamente
antes do ocorrido.

ATENDIMENTO
Na ocorrência de al-

gum tipo de contato com
animal raivoso, especial-
mente se for um animal
de rua, mesmo que não
apresente qualquer tipo de
sintomas, a pessoa deve
lavar o local com água e
sabão e procurar a unida-
de de saúde ou pronto so-
corro mais próximo, para
avaliar o risco de ter sido
infectado e iniciar o pro-
tocolo adequado, que
geralmente é feito com vá-
rias doses da vacina antirrá-
bica.
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O atendimento antirrábico tem por objeto o combate à raiva humana,
caracterizada como uma encefalite viral aguda e progressiva

F
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a última sexta-feira,
dia 1º de outubro, a car-
reta circense MishMash,

percorreu diferentes ruas do
município de Piraquara, le-
vando magia, fantasia, ale-
gria, esperança e proporcio-
nando sorrisos. A carreta, que
se transforma em palco itine-
rante, com profissionais da
arte circense, encanta com
suas apresentações artísticas.

A atividade fez parte de
uma ação em parceria com as
secretarias municipais de Cul-
tura, Esporte e Lazer e Edu-
cação de Piraquara, que con-
tou com os profissionais do
MishMash, levando um pou-
co da realidade das famílias
circenses para crianças de ins-
tituições de ensino de Pira-
quara.

PROJETO NAS ESCOLAS
Participaram do projeto as

instituições municipais: Esco-
la Guilherme Ribeiro, Abrigo
Municipal, Escola João Batis-
ta Salgueiro e Escola Heinri-
ch de Souza.

O projeto é uma realização da Secretaria Especial da Cultura, do Ministério do Turismo

apoio dos profissionais do
projeto, que elaboraram o pro-
grama dentro da realidade das
salas de aula do município.

O projeto é uma realização
da Secretaria Especial da Cul-
tura, do Ministério do Turis-
mo, com apresentação da
Unimed Curitiba e do Thales
Group, com apoio da Ritmo
Logística e da Rumo Logísti-
ca, em parceria com a Prefei-
tura de Piraquara.

Carol Scabora, produtora
do projeto MishMash, conta
um pouco sobre a iniciativa:
"É uma homenagem enorme
ao mundo do circo. Nas es-
colas, turmas do 4º e 5º ano
do ensino fundamental estão
participando de atividades
educativas que mostram e re-
fletem as diferentes culturas
que cultivaram o circo e a arte
circense. A carreata que pas-
sa pelas ruas da cidade, apro-
xima a população desses ar-
tistas. Uma homenagem lin-
da para essa vertente cultural
e artística essencial na socie-
dade", comentou.

Além do contato com al-
guns dos artistas, respeitando
os protocolos sanitários, as

crianças criaram personagens,
enredos e contos, junto de
materiais de apoio e dinâmi-

cas elaboradas por arte-edu-
cadores. Os professores tam-
bém puderam contar com o

Carreta circense MishMash realiza homenagem
ao mundo do circo nas ruas de Piraquara

Durante a discussão do projeto, Osias Moraes (Republicanos) exibiu em plenário
fotos de animais com tatuagens, prática que tem crescido mundo afora
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CA Câmara Municipal de
Curitiba (CMC) aprovou em
primeiro turno, nesta terça-
feira (5), o projeto de lei que
proíbe, na capital paranaense,
a realização de tatuagens ou
aplicação de piercings, com
fins estéticos, em animais. A
medida, no entanto, não foi
acatada pela unanimidade
dos vereadores e vereadoras:
29 deles foram favoráveis e 5
contrários - Amália Tortato
(Novo), Indiara Barbosa
(Novo), Marcelo Fachinello
(PSC), Professora Josete (PT)
e Renato Freitas (PT). O de-
bate, que durou pouco mais
de uma hora das três regimen-
tais, foi transmitido ao vivo
pelas redes sociais do Legis-
lativo.

De iniciativa de Osias Mo-
raes (Republicanos), a maté-
ria não altera a lei municipal
13.908/2011, que estabelece
sanções e penalidades admi-
nistrativas para aqueles que
praticarem maus-tratos aos
animais, e sim propõe uma
nova legislação, com penali-
dades específicas para os tu-

Em 1º turno, vereadores aprovam proibição
de tatuagens e piercings em animais

Projeto de lei prevê multa de até cinco salários mínimos para quem descumprir a norma. Texto retorna à pauta desta quarta-feira (6) em segunda votação

Curitiba

tores que fizerem tatuagens
ou aplicarem piercings em
animais silvestres, domésti-
cos ou domesticados com fins
estéticos. Ao descumprir a re-
gra, o infrator receberá uma
multa de 5 salários mínimos -
atualmente, R$ 5.500 - por ta-
too ou piercieng colocado. A
sanção será dobrada em caso
de reincidência.

Conforme o texto, a pena-
lidade fixada não exclui a
aplicação de outras sanções
de natureza penal, cível e ad-

ministrativa previstas na le-
gislação federal, estadual e
municipal, "inclusive ao exe-
cutor dos procedimentos". A
fiscalização da legislação e
aplicação das sanções, com-
pleta a proposta de lei, fica-
rão a cargo dos órgãos com-
petentes da administração
pública.

Para propor a proibição, o
vereador justificou que infli-
gir dor e sofrimento a um ani-
mal é uma prática cruel, rela-
cionada a maus-tratos e é

proibida pela nossa Constitui-
ção Federal, podendo levar à
prisão dos infratores, de acor-
do com o art. 32 da lei fede-
ral 9.605/1998, a Lei de Cri-
mes Ambientais. Segundo
Moraes, animais tatuados ou
com piercings já são comuns
no mundo e no Brasil "e Curi-
tiba não está fora desta reali-
dade". O objetivo da norma é
impedir com que essa "moda"
chegue à capital.

Como exemplo, o autor
compartilhou com vereadores
e vereadoras o depoimento de
um tatuador que denunciou
uma situação ocorrida em Po-
ços de Caldas (MG), em que
um cachorro foi tatuado no
rosto.

No relato, o profissional
citou a Lei de Crimes Ambi-
entais e reforçou que mesmo
em seres humanos, qualquer
modificação no corpo deve
ocorrer com consentimento,
"o que não é possível no caso
de um animal, domesticado
ou não". Osias Moraes tam-
bém exibiu um vídeo em que
a médica veterinária e resi-

dente técnica na Sedest (Se-
cretaria de Estado do Desen-
volvimento Sustentável e do
Turismo), Daniela Tozetto de-
fendeu a aprovação do proje-
to de lei.

"[Aplicar uma tatuagem ou
um piercing é] submeter o
animal a um risco, um sofri-
mento, uma mutilação, a um
processo que ocasiona a dor,
simplesmente para suprir o
ego do proprietário do animal.
É um procedimento totalmen-
te desnecessário ao animal.
Por mais que durante um pro-
cedimento ele seja anestesia-
do, seja sedado, a gente sabe
que todo procedimento anes-
tésico tem risco, o animal vai
estar correndo um risco", dis-
se a veterinária.

Ela orientou que há casos
em que a tatuagem "tem jus-
tificativa técnica", quando
funciona como método de
marcação e identificação dos
animais, como em campanhas
de castração. Mas se usada
"simplesmente por uma ques-
tão estética é sim uma cruel-
dade, é sim maus-tratos".
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Evento reúne especialistas nacionais e
estrangeiros para discutir recursos hídricos

Representantes de todos os estados brasileiros e 10 países participam das palestras, rodas de conversas e visitas
 técnicas virtuais sobre gestão de recursos hídricos, promovidas pelo XXlll Encob. O evento segue até quinta-feira (7)

Em todo o Estado, 45 municípios têm obras de Parques Urbanos
em andamento, com investimento total de cerca de R$ 46 milhões

M
ais de 4,8 mil pessoas de di-
versas regiões do País e de
outros 10 países acompanha-

ram nesta segunda-feira (4) o primei-
ro dia do XXIII Encontro Nacional de
Comitês de Bacias Hidrográficas (En-
cob), evento virtual com palestras,
rodas de diálogos e visitas técnicas
para apresentação de projetos visan-
do o fornecimento e preservação dos
recursos hídricos. O evento segue até
quinta-feira (7).

O Encob é promovido pelo Fórum
Nacional de Comitês de Bacias Hidro-
gráficas (FNCBH), em parceria com
o Governo do Estado, por meio da
Secretaria de Estado do Desenvol-
vimento Sustentável e Turismo (Se-
dest) e do Instituto Água e Terra (IAT),
com o apoio do Fórum de Comitês de
Bacias Hidrográficas do Estado do
Paraná.

"É uma oportunidade de conectar
o País em um só objetivo, a preserva-
ção da água, a preservação da vida. O
Estado do Paraná é exemplo em ges-
tão e possui lindas paisagens hídricas",
ressaltou o secretário do Desenvolvi-

mento Sustentável e do Turismo, Már-
cio Nunes. O tema do evento esse ano
é "Água: Fator de Vida, Saúde e De-
senvolvimento". Serão discutidos as-
suntos como Plano Nacional de Re-

cursos Hídricos como Instrumento In-
tegrador dos Comitês de Bacias Hidro-
gráficas; Águas Urbanas; Águas Cos-
teiras; Água e Saneamento; e Água e
Educação Ambiental.

O encontro nacional ocorre desde
1999 com a missão de articular, capa-
citar e promover o diálogo sobre a ges-
tão integrada dos recursos hídricos. Os
comitês de bacias são os protagonis-
tas do evento, apresentando as expe-
riências e ações que estão sendo rea-
lizadas nas Bacias Hidrográficas.

"São trocas de experiências que
podem servir de exemplo para a ges-
tão das águas em outros estados. Esse
é o maior evento do Brasil para discu-
tir a gestão das águas", disse Hideral-
do Buch, coordenador do Fórum Na-
cional de Comitês de Bacias Hidrográ-
ficas (FNCBHs).

NO PARANÁ
Todos os usos da água devem ser

regularizados junto ao Instituto Água
e Terra (IAT) para controle e garantia
da qualidade ao usuário. Também são
desenvolvidas pelo órgão várias ini-
ciativas com o objetivo de preservar
e garantir a qualidade e quantidade da
água para a população paranaense, nos
contextos da sobrevivência humana,
ecossistêmica e industrial.
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IOCine Passeio exibe "Em Guerra"

Apesar de grandes sacrifícios financeiros por parte
de seus funcionários e lucros recordes no ano, a admi-
nistração das Indústrias Perrin decide fechar uma de
suas fábricas. Os 1.100 funcionários, liderados por seu
porta-voz Laurent Amédéo, decidem lutar contra essa
decisão brutal, prontos para fazerem de tudo para sal-
varem seus empregos.

O prazo de cadastramento para
as famílias que têm interesse em ma-
tricular os filhos no pré ou no 1º ano
do Ensino Fundamental em 2022 e
ainda não fazem parte da rede mu-
nicipal continua aberto até 26 de
outubro. O cadastramento deverá ser
feito via internet.

As matrículas para esse público
poderão ser feitas conforme o resul-
tado do cadastramento, de 29 de no-
vembro a 3 de dezembro.

Para quem já está matriculado na
rede municipal neste ano, a distri-
buição das vagas será automática e
a família só deverá participar do ca-
dastramento no caso de necessida-
de de troca de unidade, por exem-
plo, por mudança de endereço ou
preferência por alguma outra escola
que tenha vaga disponível.

A repescagem para famílias de
crianças e estudantes de pré e 1º ano
que perderem os prazos de cadastra-

Secretaria da Educação faz cadastramento de novos estudantes
letivo de 2022. Quem já é matricu-
lado em alguma unidade do municí-
pio, segue normalmente o fluxo es-
colar.

As famílias podem indicar de três
a cinco opções de unidades. A dis-
tribuição de vagas é feita a partir do
endereço da família, sendo que a in-
tenção é garantir a matrícula de cada
criança na unidade mais próxima de
casa.

CONFIRMAÇÃO É NECESSÁRIA
O cadastramento não representa

a efetivação da matrícula.
Portanto, depois de cadastrar a

criança, as famílias devem aguardar
o resultado que será disponibilizado
por e-mail, acessando o site do Ca-
dastramento Escolar ou em um dos
dez Núcleos Regionais de Educação,
com as orientações para efetivação
da matrícula, o que assegura a vaga
na rede.
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O cadastramento é necessário

mento e matrículas será de 13 a 17 de
dezembro.

Esse cadastramento só é necessá-

rio para quem não é estudante da rede
pública municipal e quer frequentar
uma unidade municipal a partir do ano

Curitiba
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Especialista dá 5 dicas para uma
alimentação barata e saudável

Entre as orientações, estão evitar alimentos ultraprocessados e escolher sempre os alimentos in natura da safra atual
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Oma alimentação ba-
lanceada possui uma
função vital na manu-

tenção e proteção da saúde
física e mental, incluindo a
prevenção de doenças como
hipertensão, aumento do co-
lesterol e triglicérides, sobre-
peso, obesidade, diabetes,
entre outros. No entanto, es-
ses tipos de alimentos ainda
sofrem um estigma muito
grande, sendo considerados
mais caros, elitizados e reser-
vados apenas às camadas
mais privilegiadas da popula-
ção.  Não é o que acredita Ira-
ni Gomes dos Santos Souza,
coordenadora do curso de gra-
duação em nutrição da Facul-
dade Santa Marcelina. "Exis-
te um mito muito presente no
pensamento da população que
diz que comida saudável ten-
de a ser mais cara e que co-
mer de maneira saudável está
relacionado a consumir ali-
mentos de alto valor ou de di-
fícil acesso", comenta a pro-
fessora. "Se considerarmos
que a alimentação saudável
está relacionada ao consumo
de alimentos pouco processa-
dos, de preferência in natura,
da safra e de melhor acesso,
conseguiremos ter comida
saudável e mais barata".

Veja abaixo cinco dicas
que a professora Irani separou
para ajudar você a seguir uma
boa alimentação, mas sem
estourar o orçamento.

PLANEJAMENTO
Uma das ferramentas mais

efetivas para ter refeições
mais saudáveis é o planeja-
mento alimentar no lugar do
improviso. "Se planeje e pro-
cure sempre frutas, legumes e
verduras da safra, ou seja, o
que estão em seu período de
produção. Você saberá disso
pois estarão em maior quan-
tidade nos mercados e feiras
livres", explica Irani. Além
disso, essa organização tam-
bém poderá auxiliar a romper
maus hábitos alimentares,

como o consumo de alimen-
tos com muito sal, gorduras,
temperos artificiais e muito
açúcar. "Fibras são bem-vin-
das sempre, mas caso alimentos
integrais para você seja mais
caro, tem a opção de incluir na
sua refeição aveia, linhaça,
quinoa, farelo de trigo, chia, en-
tre outros", afirma a docente.

QUAIS ALIMENTOS?
O ideal é sempre optar por

alimentos naturais e evitar o
consumo de ultraprocessa-
dos, como bebidas açucara-
das, salgadinhos, carnes pro-
cessadas, chocolates e sopas
instantâneas. "Escolha ali-
mentos in natura, como fru-
tas, legumes e verduras, ou
ainda alimentos pouco pro-
cessados, como carnes ma-
gras, seja branca ou vermelha,
feijões, macarrão, arroz, leite
e seus derivados - desde que
não sejam carregados em gor-
dura e sal", completa.

COZINHAR EM CASA
Outra excelente estratégia

que pode auxiliar no consu-
mo de alimentos de melhor
qualidade nutricional é evitar
comer na rua e fortalecer a
relação com o alimento feito
em casa. "No entanto, ainda
assim precisamos tomar cui-
dado com os alimentos que
compramos para produzir nos-
sas preparações. Evite condi-
mentos industrializados, ali-
mentos gordurosos, ou ricos
em sal e açúcar", alerta a pro-
fessora.

Caso precise se alimentar
fora de casa, o ideal seria bus-
car restaurantes que ofereçam
alimentos livres dos ingredi-
entes citados por Irani.

PROTEÍNAS
ALTERNATIVAS?

Mesmo com a disparada
nos preços das carnes duran-
te a pandemia, é de grande
importância se manter atento

ao consumo de proteínas. São
elas as responsáveis pelas es-
truturas e formação das célu-
las, que, por sua vez, são res-
ponsáveis por todos os nos-
sos processos vitais.

"Alimentos de origem ve-
getal ricos em proteína são
todos os tipos de feijões,
como lentilha, soja, grão de
bico, ervilha, entre outros.
Para evitar anemia, podemos
pensar nas verduras verde es-
curas, feijões consumidos jun-
to a alimentos ricos em Vita-
mina C para potencializar a
absorção do ferro, como a
mexerica e a laranja, por
exemplo", explica.

No entanto, a professora
alerta: "Quando a pessoa de-
cide não consumir mais car-
ne, seja ela vermelha ou bran-
ca, é importante que procure
um profissional nutricionista
para equilibrar a oferta de pro-
teína, ferro e vitamina B12,
reduzindo assim carência pro-

teica e alguns tipos de ane-
mia".

ALIMENTOS INTEGRAIS
Apesar de ainda existir cer-

ta resistência da população
ao consumo de alimentos in-
tegrais, eles são mais indica-
dos porque preservam melhor
a integridade de seus nutrien-
tes, os tornando mais nutriti-
vos. E ao contrário do que
parece, podem ser ainda mais
baratos do que suas versões
comuns. "O valor do custo do
alimento não pode ser medi-
do apenas no valor apresen-
tado na prateleira. O que que-
ro dizer com isso é que o cus-
to do arroz integral pode ser
maior, porém no seu prato
estará em menor quantidade
e trará maior saciedade. En-
tão, na verdade, sairá mais
barato pois a pessoa consumi-
rá menos - além de receber
mais benefícios a saúde", fi-
naliza a professora Irani.

Prefira alimentos como frutas, legumes e verduras
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licitação da restaura-
ção e duplicação da
PR-445 entre Mauá

da Serra e o distrito de Ler-
roville, de Londrina, no
Norte do Paraná, atraiu doze
empresas e consórcios, que
apresentaram propostas de
preços variando entre R$
148 milhões e R$ 198,89 mi-
lhões. A abertura dos enve-
lopes com estes orçamentos
foi realizada nesta terça-fei-
ra (05), no auditório do De-
partamento de Estradas de
Rodagem do Paraná (DER/
PR), em Curitiba.

Após a verificação das
propostas, será publicado
um resultado em Diário
Oficial e no portal Compras
Paraná, convocando as me-
lhores classificadas para a
etapa seguinte da licitação,
que será a abertura de enve-
lopes com documentos de
habilitação. Será declarada
vencedora a participante
com a oferta de preço mais

Doze empresas e consórcios disputam a nova
duplicação da PR-445, no Norte do Paraná

Propostas variam entre R$ 148 milhões e R$ 198,89 milhões. Envelopes foram abertos nesta terça-feira (5).
Licitação abrange trecho de 27,07 quilômetros entre Mauá da Serra e o distrito Lerroville, de Londrina

A D
E
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vantajosa para a administra-
ção pública, e que tenha
seus documentos aprova-
dos, de acordo com o deter-
minado no edital e na legis-

lação vigente. O prazo para
concluir a obra é de 18 me-
ses após assinatura do con-
trato e emissão da ordem de
serviço.

OBRA
Além da restauração da

pista existente, está previs-
ta a duplicação do trecho em
uma extensão de 27,07 qui-

lômetros, implantação de
um viaduto no acesso a Ta-
marana, vias marginais en-
tre Lerroville e Tamarana,
uma rótula em nível no aces-
so para Lerroville, pontes
sobre os rios Santa Cruz e
Apucaraninha, onze retor-
nos em nível, e a correção
da geometria em sete curvas
consideradas críticas.

Será implantada uma
pista nova com duas faixas
de rolamento de 3,60 me-
tros cada em sentido único
e acostamento externo de
2,50 metros, separados da
pista atual por um canteiro
central de 7 ou 9 metros de
largura e faixa de segurança
de 60 centímetros de cada
lado, na maior parte do tre-
cho. No local onde não será
possível construir o cantei-
ro, as pistas serão separadas
por barreira rígida de con-
creto, com faixa de seguran-
ça interna de 1 metro de lar-
gura em cada lado.

O prazo para concluir a obra é de 18 meses após assinatura do contrato e emissão da ordem de serviço

Feira Paraná Cidadão chega a
Rio Branco do Sul nesta quarta-feira

Além das ações da secretaria estadual da Justiça, Família e Trabalho, haverá atendimentos do Detran-PR e da Sanepar, além do Tribunal de Justiça

A feira de serviços do
Programa Paraná Cidadão
chega nesta quarta-feira (6)
a Rio Branco do Sul, Re-
gião Metropolitana de Cu-
ritiba. Até sexta-feira (8)
serão oferecidos serviços
gratuitos à população.
Além das ações da Secre-
taria estadual da Justiça,
Família e Trabalho, haverá
atendimentos do Detran-
PR, da Sanepar, e do Tri-
bunal de Justiça.

O objetivo é facilitar o
acesso aos serviços públi-
cos. "Estamos proporcio-
nando a inclusão social
por meio de um atendi-
mento individualizado e
humanizado a todos os pa-
ranaenses", disse Lepre-
vost.

A comunidade de Rio
Branco do Sul terá acesso

ação de vagas de emprego,
por meio do cadastramen-
to de currículos e oferta de
cursos de qualificação.

O evento será na Esco-
la Municipal Professora
Joeli Costa Rosa Polonha,
Rua Parigot de Souza, nº
83, Centro. Os serviços
estarão disponíveis de
quarta (6) a sexta-feira (8),
das 9h às 17h.

O projeto Paraná Cida-
dão foi suspenso em mar-
ço do ano passado, após
etapa no município de
Abatiá, no Norte Pioneiro,
em função da pandemia.
Com a melhora dos indi-
cadores sanitários, a Sejuf
conseguiu retomar o con-
tato com a população,
sempre respeitando as
medidas sanitárias adota-
das em cada município.

SE
JU

F

Os serviços estarão disponíveis até sexta-feira (8), das 9h às 17h

à emissão de documentação
pessoal, inscrição para a ta-

rifa social de água e luz, ori-
entação jurídica, atendi-

mento a pessoas idosas e
com deficiência, intermedi-
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A salada faz parte das
refeições da maioria dos

brasileiros, adoramos
pratos coloridos, cheios de

vida, folhas e vegetais!
Esses alimentos são muito
importantes para nossa

saúde, sendo ricos
em fibras, vitaminas

e minerais. Então vamos
aprender diversas
receitas deliciosas
de salada para nos

mantermos saudáveis
e de quebra surpreender

a família toda?!

Salada roxa
refrescante

REPRODUÇÃO GOOGLE

INGREDIENTES:
- 4 xícaras (chá) repolho roxo
- 1 cenoura grande cortada em

fatias
- 1 xícara (chá) manga cortada

em cubos
- 2 colheres (sopa) salsinha pi-

cada
- 2 colheres (sopa) suco de li-

mão
- 2 colheres (sopa) azeite de oli-

va
- Sal a gosto
- Pimenta do reino a gosto

MODO DE PREPARO:
1. Cozinhe rapidamente as rode-

las de cenoura, deixando-as
crocantes ainda.

2. Pique finamente o repolho e
distribua em um recipiente.

3. Junte a cenoura e a manga.
4. Para o molho, misture o suco

de limão e o azeite, e regue a
salada.

5. Tempere com sal e pimenta do
reino.

Setembro tem o melhor
movimento turístico do ano na Itaipu

Os atrativos da usina receberam 35.460 visitantes, o maior movimento mensal em 2021.
Número confirma a retomada do turismo em Foz do Iguaçu

O mês de setembro fechou
com o maior movimento tu-
rístico do ano na Itaipu Bi-

nacional, em Foz do Iguaçu (PR). Ao
longo dos 30 dias, passaram pelos
atrativos da usina um total de
35.460 visitantes, considerando as
duas margens da hidrelétrica, bra-
sileira e paraguaia.

Os dados reafirmam a retomada
do turismo na região trinacional,
impulsionada por medidas rígidas
de segurança sanitária nos atrativos
e pela campanha Vem pra Foz! lan-
çada pela Itaipu. Mais de 90% da
população adulta do município já
está vacinada com a primeira dose
para proteção contra a covid-19, o
que tem colaborado para o reconhe-
cimento de destino seguro.

"Somamos esforços para promo-
ver uma retomada segura do turis-
mo em Foz do Iguaçu. Os resulta-
dos estamos vendo agora, com os
turistas voltando e fazendo a roda
da economia girar novamente", afir-
mou o diretor-geral brasileiro de
Itaipu, general João Francisco Fer-
reira.

A expectativa é que os números
continuem em elevação mês a mês.
Na Itaipu, um dos principais atra-
tivos - a Iluminação da Barragem -
será retomada neste fim de sema-
na, coincidindo com o feriadão da
Padroeira do Brasil (9 a 12 de outu-
bro). É uma opção a mais para quem
vem a Foz, que poderá visitar a usi-
na à noite e conferir o espetáculo
de luzes na barragem.
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Visita ao Refúgio Biológico é um dos atrativos da Itaipu
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Iluminação da Barragem foi retomada e turistas poderão conferi-la a partir deste fim de semana

A recente reabertura da frontei-
ra com a Argentina, que estava fe-
chada desde o início da pandemia
da covid-19, também deve refletir
positivamente no turismo da região
trinacional.

A somatória de medidas faz com
que os próximos feriados prospec-
tem a vinda de ainda mais gente
para Foz. Além deste da Padroeira,
o trimestre ainda terá os feriadões
de Finados (2 de novembro), da Pro-
clamação da República (15 de no-
vembro) e as festas de fim de ano,
Natal e Réveillon.

Em dezembro, quem vier a Foz
terá um atrativo a mais: a festa do
Natal de Águas e Luzes, projetada
pela Itaipu, que incluirá uma ilu-
minação inédita da Ponte da Ami-
zade, que liga Foz a Ciudad del Este.

O evento começa em 1º de de-
zembro e prossegue até o dia 5 de
janeiro de 2022, incluindo uma mis-
sa e show com o padre Reginaldo
Manzotti, no dia 22 de dezembro.

Serão 33 pontos de visitação num
circuito de 37 quilômetros e área de
74 mil metros quadrados, O roteiro
inclui a praça das águas, vale das
borboletas, espaço das renas, refú-
gio das capivaras, avenidas das es-
trelas, caminho nevado, árvores
decoradas e avenida dos presentes,
entre outros.

TURISMO EM ALTA NA ITAIPU
De janeiro a setembro, a soma de

visitantes em Itaipu chegou a
196.845 pessoas. No nono e mais
movimentado mês do ano, o Com-
plexo Turístico Itaipu (CTI) - que
opera o turismo na margem brasi-
leira - recebeu 22.766 pessoas ape-
nas na Visita Panorâmica. No mes-
mo período (1º a 30 de setembro), o
Ecomuseu teve 3.595 turistas, en-
quanto o Refúgio Biológico Bela
Vista recebeu 3.290 visitantes.

Já a Visita Institucional Panorâ-
mica, oferecida no Brasil para ins-
tituições de ensino e autoridades,
contabilizou 416 pessoas. A opção
da Itaipu Virtual teve a participa-
ção de 327 pessoas.

No lado paraguaio, foram 2.774
participantes na Visita Turística (se-
melhante à Panorâmica do Brasil),
seguida pelo Refúgio Tati Yupí
(1.329 pessoas) e Museo Terra Gua-
raní (462 visitantes).
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ÁRIES - Por mais que venha
sentir calafrios por situa-
ções inesperadas consegui-
rá avaliar as situações cal-
mamente. Quando requisi-
tado não titubeie de qual-
quer forma a essa altura.

TOURO - Sua tendência
para dar atenção para as
coisas materiais não será
algo muito bom, afaste-se
dessa ideia. Precisa reani-
mar o desenvolvimento das
suas emoções mais apura-
das.

GÊMEOS - Caso você não
venha explorar a dinâmica
na hora de expor as suas
ideias, terá problema para
alcançar os teus objetivos.
Dê sinais de comando quan-
do isso lhe for exigido.

CÂNCER - Deixe dentro de
casa a sua marca, evite
transparecer desinteresse
nesse campo da sua vida.
Poderão alguns parentes re-
parar uma conduta diferen-
ciada da esperada.

LEÃO - As novidades virão
para você como a fonte de
luz para a solução dos pro-
blemas emocionais. Um
aquariano tocará o seu co-
ração no ponto mais sensí-
vel.

VIRGEM - Com as suas ma-
nias transparecendo de for-
ma mais agressiva, os que
te rodam ficaram com um
alto nível de stress. Conver-
se para chegar em um pon-
to comum, sem extremos.

LIBRA - Sem motivação
exatamente material en-
contrará respostas mais
apuradas dentro de você.
Essa sua busca passará por
um caminho de fortes pro-
vações das suas capacidades
de concentração.

ESCORPIÃO - Este signo fi-
lho do elemento Fogo, irá
alimentar uma chama da
paixão por membro de Cân-
cer, que pode confundir-se
com um laço forte de ami-
zade.

SAGITÁRIO - A melhor su-
gestão é você repensar to-
das as possibilidades para
encarar os problemas no
seu dia. Não é preciso preo-
cupar em demasia com
qualquer situação que ve-
nha ocorrer.

CAPRICÓRNIO - É preciso
cindir os elementos que
você precisa volver entre o
trabalho e a sua relação fa-
miliar.

AQUÁRIO - Não precisará
das pessoas que você acha-
va serem as suas guias ago-
ra, mas sim da sua força e
capacidade interior no mo-
mento.

PEIXES - Sua vida encon-
trará um destino mais ge-
neroso com a sua bruta per-
sonalidade. A sapiência
que o envolve estará pro-
fundamente ativada para
enfrentar os problemas.

Horóscopo do Dia

GERAL / EDITAIS

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
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Publicações

ESTRADA DE FERRO PARANÁ OESTE S.A
RESULTADO E HOMOLOGAÇÃO REF. LE 18/2021

Objeto: serviços de gerenciamento de instalação (programa de eficiência energética - COPEL/
FERROESTE), conforme Edital. Menor preço por lote. Preço máximo global: sigiloso, conforme
Lei Federal 13.303/2016 Art. 34. RESULTADO: Vencedor: Valor R$88.938,00 - EFI ENERGY EN-
GENHARIA E CONSULTORIA LTDA - ME - CNPJ 22.091.942/0001-65.Curitiba, 04/10/2021.
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Paraná já imunizou
97,5% da população
acima de 18 anos com

a primeira dose contra a Covid-
19, o que dá ao estado a quarta
colocação no país no número de
vacinados. A afirmação foi feita
pelo secretário da Saúde, Beto
Preto, na manhã desta terça-fei-
ra (5), durante prestação quadri-
mestral de contas da pasta à As-
sembleia Legislativa do Paraná.
"Nossa vacinação deu certo den-
tro do cronograma. Começamos
as doses de reforço para idosos
acima de 60 e 70 anos, os pro-
fissionais de saúde também re-
ceberão e avançamos sobre a va-
cinação de adolescentes, uma
demanda importante", afirmou o
secretário.

Apesar da diminuição do
número de óbitos, registrado
principalmente após o mês de
julho à medida que avançava a
vacinação, o secretário insistiu
que o Paraná enfrenta um mo-
mento crítico frente à pandemia.
"Temos vencido muitas batalhas,
porém os casos continuam, o
vírus continua circulante e a
variante Delta é a prevalente no
estado, apresentando diversas
sublinhagens", explicou. De
acordo com ele, estas variações
do vírus poderão vencer o es-
cudo imunológico da vacinação.
"Aí teremos que trabalhar com
vacinas renovadas e atualizadas
de acordo com as cepas que apa-
recerem", frisou.

Outro ponto da apresentação
à Comissão de Saúde Pública da
Assembleia Legislativa, presidi-
da pelo deputado Dr. Batista
(DEM), foi a retomada das cirur-
gias eletivas no estado, com nú-
mero represado pelo enfrenta-
mento à pandemia. "Temos feito
esforços com caixa do Governo
do Estado de R$ 50 milhões e
mais R$ 19 milhões, ainda para
2021, do Ministério da Saúde",
afirmou Beto Preto. De acordo
com ele, o "gargalo" na realiza-
ção das cirurgias aumentou com
a pandemia, mas a SESA está

Apesar da diminuição do número de óbitos, o secretário insistiu
que o Paraná enfrenta um momento crítico frente à pandemia

organizando mutirões nas regi-
onais com os municípios para
atender preferencialmente cirur-
gias próximas de onde os paci-
entes residam.

"Temos cirurgias de amidalec-
tomia em crianças, cirurgias de
cataratas em pessoas de mais de
60 anos, diversos procedimen-
tos a serem feitos. Estamos tra-
balhando no levantamento de
demandas e nos próximos dias
vamos cadastrar, por chamamen-
to público, os hospitais parcei-
ros do Estado neste momento",
disse. Ao mesmo tempo, o se-
cretário falou da retomada das
ações nas unidades básicas de
saúde, compra de serviços de
reabilitação aos sequelados pela
Covid e às patologias relaciona-
das à saúde mental, ocasionadas
indiretamente pelo vírus.

"Na medicina há um ditado:
nem sempre, nem nunca. A pan-
demia não foi vencida, a bata-
lha continua. Parabenizo a todos
os profissionais de saúde do
estado e toda a equipe da Secre-
taria e Saúde pelo esforço tre-
mendo que faz", afirmou o de-
putado Dr. Batista ao fim da au-
diência pública de prestação de
contas, que contou com a apre-
sentação técnica do diretor-geral
da SESA, Nestor Werner Juni-
or. Os deputados Márcio Pache-
co (PDT), Arilson Chiorato (PT)
e Ricardo Arruda (PSL) também
participaram da reunião feita de
modo híbrido.

"Foi um momento muito di-
fícil que estamos superando
com o apoio desta Casa, que nos
enviou recursos para o combate
à pandemia. Desde o início de-
fendemos o Programa Nacional
de Imunizações, porque quem
tem a competência de comprar
vacinas é o Ministério da Saú-
de", afirmou Beto Preto, ressal-
tando o apoio do Poder Legisla-
tivo. "Estamos atravessando um
momento de calma, com a dimi-
nuição de casos, mas as batalhas,
mesmo vencidas, não significam
o fim da guerra. Foram bilhões
gastos e isso continua neste ano
e no ano que vem", frisou.

RELATÓRIO
A apresentação dos dados

quadrimestrais da Secretaria de
Estado da Saúde é obrigatorie-
dade prevista na Constituição
Estadual. Durante a exposição
dos dados, o diretor-geral da
pasta, Nestor Werner Junior,
pontuou que durante maio e
junho houve grande número de
casos e mortes pela Covid, com
queda registrada a partir de ju-
lho, coincidindo com a adesão
em massa da população à vaci-
nação. Por outro lado, a popu-
lação receosa com a pandemia
ficou reticente a procurar os ser-
viços de saúde, o que causa um
represamento no número de
atendimentos a ocorrências cor-
riqueiras. "Ações como a lança-
da pelo Poder Legislativo, do

Outubro Rosa, ajudam muito na
queda dos números de mortes e
atendimentos a mulheres e óbi-
tos maternos", falou o diretor. "A
população enfrentou de manei-
ras diferentes o vírus. Estabele-
cer públicos prioritários foi de-
terminante para o baixo percen-
tual". "Como houve redução na
movimentação das pessoas por
força dos decretos, de lei e o
estabelecimento da lei seca e de
horários de circulação, caiu
muito a taxa de acidentes, che-
gando à metade o número de
atendimentos pelo SAMU", ex-
plicou.

De acordo com Nestor Wer-
ner, nos últimos quatro meses a
SESA realizou mais de 17 mil
agendamentos para testes de
detecção de Covid. Ainda segun-
do ele, houve aceleração do nú-
mero de casos em maio e junho,
com queda robusta a partir de
julho, quando houve aplicação
das segundas doses. No perío-
do acumulado foi registrada bai-
xa nas internações em leitos
Covid, apesar do número alto.
"15.810 milhões de doses rece-
bidas, sendo 13.010 milhões
com a primeira dose. Foram
97,5% da população acima de
18 anos vacinada. Com a segun-
da dose, são mais de 62% vaci-
nados", afirmou. "Não atraves-
sando o calendário vacinal, so-
mos o quarto estado do país em
número de vacinados". O dire-
tor destacou ainda a parceria
com os municípios na execução
do plano estadual. "Isso de-
monstra que nossa expectativa
de vacinação, com base na cam-
panha que fizemos, andou".

"Estes números possibilitam
o controle da pandemia. A vaci-
na nos dá um senso de prote-
ção coletiva muito mais forte.
Medidas como a normalização
dos leitos e o relaxamento de
medidas restritivas são possíveis
com a queda no número de no-
vos casos, consequência da alta
cobertura vacinal", explicou o
diretor-geral da SESA.

Avanço da vacinação resulta em queda
nos casos de Covid no Paraná, mas não significa

o fim da guerra, diz secretário de saúde
Afirmação de que 97,5% dos paranaenses com mais de 18 anos recebeu a primeira

dose foi dada pelo secretário da Saúde, Beto Preto, à Assembleia Legislativa
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Curitiba

Mercado Municipal do Capão Raso celebra gastronomia
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gastronomia e a cul-
tura da Alemanha são
o tema do mês no

Mercado Municipal Capão
Raso (MMCR), que promove,
até 31 de outubro, a segunda
edição da Oktoberfest do lo-
cal. Ao todo, 20 estabeleci-
mentos, entre restaurantes e
lojas, oferecem pratos típicos,
bebidas e produtos de deco-
ração tradicionais alemães.

Nessa edição, o festival vai
sortear, em parceria com o
Goethe-Institut, uma bolsa de
estudos na escola de idiomas.

"A história de Curitiba está
conectada com a imigração
alemã, seus costumes e sua
cultura. Assim como muitos
locais celebram a Oktober-
fest, criamos o festival do
mercado para que os visitan-
tes possam desfrutar os sabo-
res da Alemanha durante o
mês de outubro", diz Elias Te-
chy, gestor da área comercial
da Urbanização de Curitiba
(Urbs), empresa responsável
pela administração do MMCR.

A previsão é que haja um
crescimento, em outubro, de
40% no movimento de visi-
tantes no mercado, que rece-

O mercado permite a integração com o Terminal Capão Raso,
que fica ao lado, por meio do cartão-transporte da Urbs SERVIÇO

2ª edição da Oktoberfest
do Mercado Municipal

Capão Raso
Data: até 31/10
Endereço: Rua Otto Cabel, 51,
Novo Mundo
Horário de funcionamento:
de segunda a sábado, das 9h
às 21h

be diariamente cerca de 2 mil
pessoas. "Seguimos todos os
protocolos sanitários, com
marcação de distanciamento
em filas, obrigatoriedade de
uso de máscaras e ainda dis-
plays de álcool gel. A ideia é
que as pessoas possam apro-
veitar a Oktoberfest com se-
gurança", ressalta Techy.

O cardápio da Oktoberfest
conta com opções para todos
tipos de gostos e bolsos, com
preços que variam de R$ 10 a
R$ 45.

Entre as opções tradicio-
nais estão o wurstdalat (salsi-
cha alemã, queijo, pepino em
conserva, cebola roxa, cebo-
linha temperados no vinagre

mostarda escura e raiz forte).
As famosas sobremesas

alemãs também não ficaram
de fora e o cardápio conta
com donauwelle (tradicional
bolo alemão com chocolate
amargo, creme de baunilha e
cerejas vermelhas), chocola-
tes, cuca alemã e apfel stru-
del.

Há também pratos adapta-
dos, que receberam um toque
da cultura alemã, como fet-
tuccine e yakisoba com lin-
guiça blumenau e apfel pizza
(pizza de maçã). Cervejas, vi-
nhos e espumantes e embuti-
dos com promoções especi-
ais, canecas, copos e lembran-
ças temáticas também são
opções disponíveis.

de vinho branco, azeite de
oliva e sal; bockwurst (salsi-
chas bock e bratwurst, cebo-
la roxa e queijo mussarela
temperados com mostarda
escura e cebolinha verde, com
chucrute e batata frita) e kas-
seler (prato à base de batata,
salsichas, chucrute e queijo de
porco, acompanhados de
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Leticia Moraes dos
Santos, parabéns por
mais um ano de vida!
Que não te falte força

nem coragem para
fazer com que ele não seja

somente mais um,
e sim o ano da sua vida,

que seja memorável,
gratificante e feliz.

Que por mais longa que
seja a busca pelas suas
realizações, que elas

não deixem de acontecer!

Leticia Moraes
dos Santos

Terça-feira (05),
foi aniversário
do meu grande

amigo, o Doutor
Angelo Palma

Contar! Desejo a
você muitas
realizações e

sucesso em sua
carreira e vida
pessoal, pois

você merece o
que a vida tem de

melhor a
oferecer.

Parabéns!

Thamires Sbrissia Tolardo

Gostaria de parabenizar a bela Thamires Sbrissia
Tolardo, filha de meu amigo - o prefeito de Quatro

Barras - Loreno Tolardo. Desejo a você e sua família
muitas alegrias e que essa data se repita

por muitos e muitos anos!

Renata Mendonça Débora Lins
Franciotti Miroski

Luiz Pedro Thiago Bonagura

Renata Mendonça, quero parabenizá-
la por seu aniversário nessa quinta-
feira (07). Espero que seus desejos se
realizem, pois, pessoas especiais como
você merecem sempre o melhor!

Cumprimentos do jornal ao jornalista
Thiago Bonagura que aniversariou
nessa segunda-feira (04). Que você

continue sendo essa pessoa incrível
e que a felicidade, prosperidade e

saúde te acompanhem nessa jornada.

Meu grande amigo Luiz Pedro,
famoso cabeleireiro do salão

Torriton Taunay, completou mais
um ano de vida. Desejo a você

cada vez mais felicidade e sucesso!

Débora Lins Franciotti Miroski, desejo
para você toda a felicidade do mundo,
que Deus te ilumine sempre, guie seus
passos e dê muita força para que possa
lutar pelos seus objetivos hoje e sempre!
Feliz Aniversário nessa quarta-feira (06).

Angelo Palma Contar


